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证券代码：002421                                  证券简称：达实智能 

 

深圳达实智能股份有限公司 

2021 年 8 月 9 日投资者关系活动记录表 

 
                                                      编号：202104 

投资

者关

系活

动类

别 

 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观+线上直播   □电话沟通  

□其他  

 

参与

单位

名称

及人

员姓

名 

深圳前海恒江联合投资管理有限公司 庄朝智、 

财联社 付静、 

个人投资者 陈国绵、王震、陈行健、谷婧、陈璐 

7 人参与线下交流。 

 

邢志中、邓建勇、唐郡、刘建、周君、唐大恒、江林峰、于澄等 

98 人访问直播平台。 

时间 2021 年 8 月 9 日下午 14:00-16:30 

地点 达实大厦 12 层报告厅 

上市

公司

接待

人员

姓名 

达实智能董事长刘磅； 

达实智能董事会秘书、财务总监黄天朗； 

达实智能 IR 总监王志红； 

达实智能证券事务代表张新媛 

投资

者关

系活

动主

要内

容介

绍 

 

一、 物联网技术及应用体验中心参观 

二、 公司基本情况介绍 

达实智能以“万物智联，心心相通”为使命，始终秉承“达则兼善天下，实则恒

心如一”的价值观，是国内领先的智能物联网产品及解决方案的服务商。公司基于核

心技术创新研发“云边端”系列产品，面向多领域提供智能物联网整体解决方案，覆

盖商业建筑、住宅建筑、医疗建筑、交通建筑、数据中心、公共建筑、工业建筑等领

域，为人们营造低碳、高效、安全的工作和生活环境。 

2021 年上半年，公司继续坚持创新驱动及良知驱动，在十年战略的引领下砥砺
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前行。报告期内，公司实现营业收入 152,676.32 万元，较上年同期增长 13.52%；

实现归属于上市公司股东的净利润 16,288.94 万元，较上年同期增长 18.03%。  

 

三、 Q&A 

1、Q： 公司如何提高产品占营收的比重？ 

A：达实成立 26 年，25 年前我们就有自己的产品，多年来通过创新研发持续到

今天，成就了现在的上市公司全资子公司——达实物联网，达实物联网只做产品不做

集成；目前加上达实母公司及其他的子公司研发的产品，产品在营收总额中占比约

10%，在此基础上我们要逐年提升产品占比。达实的发展规划之一是沿着传统技术

解决方案路线扩大占比，主要是针对增量市场，对新建项目提供基于自主产品的解决

方案：可以为大型公司提供整体解决方案，也可将产品提供给市场内其他集成公司，

根据去年统计的数据，目前达实的产品服务了 1300多家集成商；第二个部分是针对

存量市场，创建自己的基于 SaaS 的产品，从提供解决方案服务，到提供产品服务。 

 

2、Q：公司的各项业务的占比? 

A：达实的主营业务是智能物联网产品及解决方案，我们把自己的产品和解决方

案应用到 10 多个细分市场当中，包括医院、地铁、商业建筑、数据中心等等，现在

占比较大的是医院和轨道交通，各占 20%以上，未来每个领域市场都很大，我们的

重点是把自主产品在其中的比例加以提升，在自主产品占比较大的领域率先进行规模

化成长。 

最近我们把收入分类做了调整，简化成了解决方案、产品及服务和其他，目前看

来，解决方案占比较大，包含为医院、建筑、轨道交通等细分领域提供综合解决方案，

但实际上整体解决方案里也有一部分采用了我们自主的产品，在核算的时候没办法切

割，所以有一部分产品的收入是计算在整体解决方案里的。 

 

3、Q：碳中和对公司业务有何影响？ 

A： 上市的时候我们做的是建筑智能化及节能，碳中和概念是近期才提出的，

我们的 EMC 节能板块目的就是减少碳排放，达到绿色建筑的标准。绿色节能是我们

整体智能化方案的一部分，也是有别于其他公司的亮点。我们有自主研发的专利产品

——中央空调节能控制系统 EMC007 系列，可以用在各类建筑中，包括写字楼、住
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宅、医院、数据中心等等。我们自己建设的达实大厦是中国首座“双标准、三认证”

的绿色智慧大厦，大厦符合《绿色建筑运营标准》和《绿色建筑设计标准》，获得了

美国 LEED-CS 认证铂金级、中国绿色建筑认证三星级、深圳绿色建筑认证铂金级 3

个最高标准绿色建筑等级认证。大厦建成后成为了国内绿色智慧建筑的“样板楼”，

面向社会普及绿色建筑技术及绿色节能知识，对水、电、碳排放指标等能耗控制水平

要求极为严格。国家大力倡导的绿色建筑、碳中和概念也是我们一直在做的事情。  

 

4、Q：公司在数据中心领域主要有哪些业务？ 

A：达实的主营业务是智能物联网产品及解决方案，目的是营造一个低碳、便捷

和安全的环境，我们在数据中心方面提供数据中心的坏境服务，布置多少服务器、提

高整体服务效率都在我们的服务范围内。深圳力合报业大数据中心项目要求 PUE 值

达到 1.25 以下，PUE 这个指标表达数据中心消耗 1.25kw 的电费，电费支出一方

面用于保证运行的环境，另一方面是用在服务器供电上，我们通过自主技术及解决方

案实现 PUE 值小于 1.25。 

数据中心能源消耗目前占整个社会能源消耗 2%，不远的未来将升高到 4%，现

已成为最受关注的高能耗、高排放的问题，全国对数据中心出台了各种政策，比如数

据中心不同能源效率对应不同的电费价格，达实智能提供低碳、智能、安全的数据中

心服务与国家政策高度匹配。 

 

5、Q：达实对外担保 20 亿元，分别是对哪些公司的担保？是否存在巨大风险？ 

A：达实几乎所有对外担保都是对子公司的，其中一部分是全资子公司，还有一

部分是 ppp 项目在建设期对 spv 公司的担保，唯一的例外是对中煤矿建医院的担保，

以买方信贷的形式，总担保额 8000 万，目前属于正常还款周期，剩余 5200 万，总

体风险可控。 

 

6、Q：恒大的风险对公司业务有没有影响？ 

A：三条红线对地产有较大影响，智慧社区也是我们服务的其中一个版块，公司

应收票据有 3 个多亿，其中恒大的商业承兑汇票占了较大部分，截至 6 月底恒大到

期未支付的有 2000 多万，并不大，恒大整体在公司收入占比在 10%以下，对公司

有影响但不是太大，目前政府也关注到恒大的问题，把诉讼的管辖进行了统一。另外
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从坏账计提上看，我们对判断有收款风险的，会及时按账龄等方式进行计提，我们计

提的坏账几乎涵盖了总体可能出现的风险。 

日期 2021 年 8 月 9 日 
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